



**Arana, Mariano** (Montevideo, 1933).

Ingresó a la Facultad de Arquitectura en 1952 y egresó en 1961. Se integró rápidamente como docente de la cátedra de Historia de la Arquitectura que dirigía Leopoldo Carlos Artucio.

A partir de 1980 y todavía en dictadura, realizó una agresiva campaña de protección patrimonial desde el Grupo de Estudios Urbanos, que tuvo una masiva llegada a la población. A partir de la recuperación democrática estuvo a cargo de la cátedra de Introducción a la Historia de la Arquitectura, donde su entusiasmo impetuoso contagió a las nuevas generaciones. Fue director del Instituto de Historia de la Arquitectura y sus conceptos se vertieron en textos, ensayos y conferencias incidiendo directamente en la producción del Instituto. Dentro del Frente Amplio formó la Vertiente Artiguista, fue electo senador en 1990, Intendente de Montevideo en 1994 y Ministro de Vivienda en 2005. Tuvo una participación determinante en la política edilicia, patrimonial y territorial de Uruguay y actualmente continúa siendo el mayor referente local sobre estos temas, con fuertes vínculos regionales.

[Ficha elaborada por Jorge Nudelman, Emilio Nisivoccia, Santiago Medero y Mery Méndez, Instituto de Historia de la Arquitectura, Facultad de Arquitectura. Por más información consultar: <http://www.fadu.edu.uy/patio/wp-content/uploads/2013/09/Mariano-Arana-rese%C3%B1a.pdf>]